

été puissamment secondé par la reconnaissance officielle, de la part du gouvernement turc, de Mgr Jacques Manna, vicaire du patriarche, comme évêque chaldéen de Van. Déjà, de nouveaux villages se déclarent catholiques et vont être dotés d'une chapelle-école. Malheureusement, les ressources nécessaires pour seconder ce mouvement font défaut, et menacent de l'enrayer. La population nestorienne sollicite, en effet, une chapelle-école dans chaque village qui consent à embrasser le catholicisme ; et il faudrait pouvoir satisfaire ce pieux désir, dont la réalisation hâterait le retour des Nestoriens à la vraie foi.

Constantinople. — Le couvent de Saint-Pierre, des Dominicains, vient de passer sous la protection de l'Italie. Une dépêche de Constantinople annonce ainsi la nouvelle :

« Une cérémonie officielle vient de consacrer, à Saint-Pierre des Dominicains, la substitution de la protection italienne à la protection française sur ce couvent.

« L'ambassadeur d'Italie a pris la parole et rappelé que cette substitution procédait d'une entente entre les deux gouvernements. Le supérieur des Dominicains a remercié la France de sa protection passée.

« Il y a eu ensuite messe solennelle et réception au couvent. »

Le protectorat français acquis au prix de tant de sacrifices glorieux s'en va morceau par morceau !

Chine. — Deux missionnaires belges ont été massacrés par les Boxeurs, il y a quelque temps, dans la Mongolie occidentale : les PP. Remi Van Meirhaegen et Henri Bongaerts. En revanche, dans le nord de la Chine, le nombre des conversions augmente chaque année assez sensiblement. De 15,000 qu'il était ces années passées, il est monté à 17,000 cette année. Et